

sique mais aussi un repos moral; il ne lui faut pas seulement une atmosphère pure mais aussi une atmosphère de bienfaisante sollicitude. C'est l'Œuvre d'assistance qui doit se charger d'atteindre ce but. Elle distribuera des secours de toute nature à domicile, tentera de réformer, par tous les moyens, l'hygiène du milieu et l'hygiène du malade; elle cherchera à placer à la campagne, durant la belle saison, les enfants de tuberculeux incurables qui végètent péniblement dans leur famille au milieu d'un véritable foyer d'infection. Après avoir dirigé le tuberculeux curable vers un sanatorium, elle intéressera le patron, les philanthropes, les industriels, les financiers à verser généreusement pour l'assistance hospitalière, individuelle et familiale.

#### CONCLUSIONS

*La tuberculose, "Voilà l'ennemi".*  
*Le trident thérapeutique*  $\left\{ \begin{array}{l} \text{Hospitaliser} \\ \text{Instruire} \\ \text{Secourir,} \end{array} \right.$   
*"Voilà le remède".*

1o La majorité de nos tuberculeux meurent parce qu'on ne nous donne pas de quoi les traiter;

2o Etant donné que le sanatorium joue un rôle d'économie sociale indiscutable, les gouvernements provinciaux sont tenus par toutes les lois humanitaires, de construire près des grandes villes de plus de 60,000 habitants, un sanatorium populaire pour les tuberculeux indigents;

3o Les conseils municipaux unis à la charité publique doivent subvenir aux frais de traitement de ces malades et d'entretien de sanatoriums suburbains et de dispensaires antituberculeux urbains;

4o Le Dispensaire antituberculeux ayant des chefs ouvriers comme auxiliaires, constitue la meilleure école de prophylaxie contre la tuberculose, dont le triple but est:

a. De venir en aide le plus tôt possible à la foule de tuberculeux, que les sanatoriums, en trop petit nombre, ne peuvent hospitaliser;

b. De donner des consultations gratuites aux personnes suspectes de tuberculose, de faire l'éducation hygiénique de ces malades et de leur distribuer des secours variés selon leurs besoins;

c. De visiter les tuberculeux à domicile, de rendre leurs loge-